
 

1 
 

 

VERBALE DI SEDUTA DEL COMITATO DI COORDINAMENTO DELLA FEDERAZIONE DEL 15/11/2021 

Seduta in modalità mista: sede della Federazione – Via Saragozza, 175/177 - Bologna e 

collegamento via GoToMeeting 

In presenza: Daniele Pezzali coordinatore (Parma), Gian Paolo Rubin segretario (Ferrara), Andrea 

Rinaldi tesoriere (Reggio Emilia), Marco Filippucci (Bologna), Loredana Mazzocchi (Piacenza), Sofia 

Cattinari (Modena), Paola Sanapo  (delegata Ravenna).  

 

Collegamento via GoToMeeting: Camilla Fabbri (Forlì Cesena), Gabriella Marangelli (Rimini). 

 

ORE 14:30 

Ordine del Giorno:  

1) Lettura verbale seduta precedente; 

2) Nomina nuovo coordinatore di Federazione -  

3) Conferenza Nazionale degli Ordini del 4 -5 novembre u. s. – resoconto 

4) Gruppo di lavoro “Formazione” della Federazione – nomina Referente 

5) Valutazione consulenze di Federazione a servizio degli Ordini provinciali 

6) Varie ed eventuali 

 

1) Lettura e approvazione verbale seduta precedente; 

 Il Comitato approva il verbale della seduta precedente del 25/10/2021. 

  

6) Varie ed eventuali; 

Pezzali informa che in data 11 novembre lui assieme ai nuovi presidenti eletti si sono incontrati con 

la vecchia presidenza per un primo passaggio delle consegne. Nell’incontro sono emerse alcune 

difficoltà affrontate dalla presidenza della Conferenza degli Ordini nel rapporto col CNAPPC. 

Il CNAPPC è risultato un organo di controllo poco collaborativo. 

A giudizio di Pezzali questo rapporto deve poter mutare in quanto la CNO deve esprime gli indirizzi 

e le indicazioni degli Ordini provinciali e questo deve portare ad un dialogo col Consiglio Nazionale. 

Pezzali riporta la considerazione che attualmente il CNAPPC risulta diviso per cui l’ipotizzato Centro 

Servizi pare prematuro. 

Sembra che il CNAPPC tema l’azione dal basso degli Ordini. 

Pezzali riporta l’informazione che giovedì 18/11 si riunirà il nuovo Ufficio di Presidenza in occasione 

del quale si dovranno raccogliere le esigenze degli Ordini da riportare al CNAPPC. 

Pezzali informa il Comitato dell’istituenda Fondazione Nazionale. 

Fabbri afferma che il progetto tende a fornire al CNAPPC un strumento attraverso il quale  
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svincolare dagli obblighi di bilancio. 

In conclusione Pezzali avverte una sensazione di sfiducia nei confronti del nuovo Consiglio 

Nazionale. 

2) Nomina di nuovo coordinatore di Federazione 

Pezzali informa il Comitato riguardo alla necessità di lasciare il ruolo di Coordinatore di Federazione 

per i sopraggiunti impegni, a far data dalla firma del Regolamento del tirocinio professionale con 

UNIBO, prevista entro la fine del mese di novembre. Propone Marco Filippucci per i prossimi 2 

anni. 

All’unanimità Filippucci viene eletto nuovo coordinatore. 

Accettando l’incarico Filippucci traccia un quadro del passato in cui i vecchi coordinatori avevano 

una carica sine die (anche 12 anni). 

Paola Sanapo dichiara l’importanza dello strumento e del lavoro federativo ed appoggia la elezione 

di Filippucci. 

Cattinari afferma l’importanza di valorizzare le tematiche comuni, svilupparle per essere più forti. 

Pezzali ricorda l’importanza di raccogliere le esigenze degli Ordini e riportarle al CNAPPC. 

A questo punto la discussione si sposta sulle varie fasi di attuazione dei PUG. 

Filippucci informa del blocco operato sul WEB-GIS e della successiva difficoltà ad operare. 

Cattinari informa che il suo Ordine ha organizzato 2 commissioni, 1 per il PUG di Modena e l’altra 

per la provincia. 

Paola Sanapo lamenta il fatto che l’Ordine non sia stato interpellato dall’amministrazione di 

Ravenna. 

Pezzali  informa degli stretti collegamenti esistenti a Parma tra Amministrazione locale e Ordine. 

Pezzali riporta l’assemblea alla questione dei temi: ogni Ordine deve esprimere i propri temi e la 

formazione dei gruppi. 

3) Conferenza Nazionale degli Ordini del 4 -5 novembre u. s. – resoconto 

Non trattato 

 

4) Gruppo di lavoro “Formazione” della Federazione – nomina Referente 

Per il gruppo formazione c’è un elenco e si deve nominare un coordinatore. 

Il gruppo normativa è già formato con alla guida Paolo Marcelli.  

Alla fine del presente Comitato Camilla Fabbri si propone di coprire la carica e questa candidatura 

viene approvata all’unanimità. 
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Pezzali propone una nomina ufficiale da parte della Federazione di Paolo Marcelli in quanto non 

più Presidente ma valido ed insostituibile elemento trainante all’interno degli Ordini della Regione.  

Vi è comunanza di opinioni quindi si procederà ad una comunicazione ufficiale. 

Pezzali introduce il discorso in merito alla necessità di aggiornare il sito della Federazione 

comunicando che l’onerosità maggiore risiede nel recuperare la maggior parte dei dati da trasferire 

nel nuovo sito. 

Marangelli alle 15:25 comunica la sua necessità di lasciare la riunione e si propone nel gruppo 

parcelle. 

5) Valutazione consulenze di Federazione a servizio degli Ordini provinciali 

 

Pezzali chiede di fare il punto federativo dei servizi che gli Ordini hanno come cogenti e comuni. 

Rubin propone di raccogliere le varie esigenze che vengano comunicate in segreteria a Ferrara per 

strutturare un excel da cui vedere se si possono utilizzare gli stessi consulenti per più Ordini. 

L’argomento successivo viene introdotto da Filippucci ed è la struttura della formazione così come 

organizzata dall’Ordine di Bologna; questo si avvale della consulenza coordinata e continuativa 

della società X CLIMA che, al pari altre esistenti come Beta Formazione ecc., offre il servizio di 

organizzare la formazione nell’arco dell’intero anno.  

Mazzocchi informa che ha già organizzato nel suo Ordine il gruppo Formazione e propone che gli 

Ordini federativi organizzino a rotazione alcuni corsi cogenti come quelli di deontologia per evitare 

i doppioni. 

Propone inoltre di scindere il gruppo Normativa in due gruppi Edilizia e Urbanistica. Pezzali informa 

che dovrebbe già essere così. 

Filippucci introduce l’argomento della struttura degli organi intermedi come la Delegazione 

Consultiva e propone, a fine di accorciare la catena, di individuare al massimo 3 temi e con questi 3 

tavoli di lavoro e far sintesi per farli votare in Conferenza Nazionale e proporli al CNAPPC. 

Rinaldi propone 1 membro per Ordine per non avere sovrapposizioni. 

Cattinari ribadisce che la Delegazione Consultiva ha un senso se fortemente operativa e 

decisionale. 

Pezzali informa i neoeletti Presidenti in merito al copioso lavoro portato avanti dalla Emilia-

Romagna negli scorsi anni purtroppo non sempre valorizzato in CNO. 

Camilla Fabbri viene eletta all’unanimità referente del gruppo Formazione. 

La riunione si chiude alle 16:37 

 

IL SEGRETARIO 
Arch.  Gian Paolo Rubin 

 

IL COORDINATORE 
Arch. Daniele Pezzali 

 


